
! ! ! !汽车召回的新闻已经见怪不

怪了" #

!!!市民杨小姐表示" 近日#

华晨宝马汽车有限公司及宝马$中

国%汽车贸易有限公司向国家市场

监督管理总局备案召回# 决定自

!"#$年 %月 &"日起#召回 &'"""(

辆汽车#召回原因是装备的高田安

全气囊存在安全隐患#可能导致碎

片飞出伤及车内人员"这次召回创

下了今年以来单次召回数量最多

的纪录"

!截至 !月 "#日$ 有超过 "$

个国内外品牌发起召回$其中包括

沃尔沃%福特%宝马%法拉利%奔驰%

保时捷%大众汽车%斯巴鲁%奥迪和

东风本田等品牌$ 召回数量超过

%&'万辆" #

!!!相关数据统计显示 "

!"(%年#国内共召回 (!)*万辆汽

车# 其中#&机油门'(&脱轴门'(

&高田问题气囊' 成为年度关键

词# 因这三者召回的汽车总数达

'&%万辆#占总量的 )(+%&," 据不

完全统计#截至 !-(%年底#全球范

围内高田气囊已造成 !& 人死亡#

!$-人受伤"

!有两种可能$一是腾势明知

故犯$二是供应链采购周期体系的

问题" 无论哪种情况$腾势汽车都

是有责任的" #

!!!业内人士表示"日本高田

集团曾经是世界三大安全气囊生

产商之一#但因为隐瞒气囊存在的

安全隐患#触目惊心的事故记录让

高田气囊被称为&死亡气囊'" !-()

年#高田公开承认其所生产的气囊

存在隐患#并因为无法承担巨额索

赔在 !-(* 年 ' 月申请破产保护"

值得注意的是#国内厂商腾势电动

汽车甚至在高田破产后#还给产品

加装高田问题气囊#这引起了消费

者的不满"

!"$%(年前 %$个月$国内新能

源车因自身质量问题起火事故就

有 !$余起" #

!!!国家市场监督管理局负

责人曾公开表示" !-(%年#中国新

能源乘用车销量 (--+%万辆# 召回

(&+)*万辆# 相当于每售出 %辆就

有 (辆被召回"新能源车召回原因

主要有三个) 专用变速器故障#电

池过热#制动助力真空泵缺陷" 其

中电池安全一直是电动车行业的

核心问题"

!电池热失控造成新能源汽车起

火事故$归根结底还是产品质量不过

关$在设计%制造%验收等过程中没能

严格遵守相关技术指标和规范" #

!!!中国电动汽车百人会执

行副理事长欧阳明高指出" 除了

产品质量上的硬伤之外# 新能源

汽车的售后也让消费者十分头

疼# 尤其是关于电池免费退换标

准的不明确是很多新能源汽车消

费纠纷的源头"

!从召回情况看$)$$! 年启动

%*起召回$涉及 **万辆$到现在千

万级的召回$车企通过召回$消除

了潜在质量问题$是企业主动承担

社会责任的表现$所以召回并不等

于质量差" #

!!!中国工程院院士李骏说"

他表示#中国的汽车召回数量尽管

连续三年突破千万# 但 !-(%年相

较 !-(* 年召回数量下降 &*+),#

!-($年一季度召回数量相较 !-(%

年同期下降 '',#也印证了中国汽

车质量的提升"

!消费者购车$等于和汽车主机

厂签订了协议"根据&合同法'的对等

原则$汽车主机厂对车辆质量负有责

任$不会因为发起了召回就免责" #

!!!广州创杰律师事务所律

师陈智成说" 专家表示#根据消保

法等相关规定#如果在召回期间未

及时更换安全气囊而出现人身伤

害事故的#由生产商和销售商承担

赔偿责任"

! ! ! !在整个北京市$ 只有

%$+的养老机构是一床难求

的$'$+有大量的空床位" #

!!!著名人口学家乔晓

春表示"根据调研统计#北京

市养老&一床难求'情况并不

显著#$-,的养老机构有大

量空床"同时#北京市养老机

构盈利状况十分严峻# 只有

.,的养老机构实现盈余#超

过 '-,的养老机构需要 #-

年以上时间才能收回投资"

他认为#造成&一床难求'感

觉的真正原因是# 能匹配企

业养老机构高收费标准的需

求人群比例非常低"

!中欧班列是中国各地

方政府尤其是中西部城市招

商引资的重要举措之一" #

!!!上海外国语大学俄

罗斯研究中心客座研究员杨

杰说"今年一季度#中国最大

陆路口岸站满洲里站进出境

中欧班列达 )!-列# 同比去

年 #%$列# 涨幅达 #*),#创

历史新高"其中#出境 !*&列#

入境 !.*列# 出入境比例均

衡" 这是一个值得关注的现

象# 进出口货物基本实现平

衡# 意味着中欧班列的发展

越来越具有可持续性"

!反食品添加剂是反科

学的$ 有违于科学精神及世

界食品工业的现实" #

!!!国际食品科学院院

士饶平凡说"近日#网络上流

传一张 &首届中国反食品添

加剂联盟大会'召开的照片#

引发业界专家质疑" 该论坛

负责人表示#&没有添加就没

有伤害# 让我们一起携手加

入*反添联盟+,,'事实上#

该&联盟'在&全国社会组织信

息查询' 中没有任何登记信

息# 而发起单位曾因广告倡

导人们饮酒等内容被罚"

!肿瘤科和妇科的跨度

确实有点大" #

!!!上海中医文献馆馆

长贾杨表示" 广州中医药大

学第一附属医院肿瘤科医生

张少聪因塑造 &不孕不育专

家'形象#向患者售卖&水蜜

丸'药方一事被&点名'"院方

表示正联合医院监察科等部

门约谈张少聪"贾杨认为#相

关人员涉嫌违反职业医师诊

疗规范( 涉嫌制售假药等行

为#有待官方进一步调查"

!按本届政府目前探索

方法$"% 世纪 *$ 年代将宇

航员送到火星是不可能的"#

!!!美国众议院空间小

组委员会主席肯德拉-霍恩

表示" 美国家航空航天局

/01213局长吉姆-布里登斯

廷本月初曾宣称# 希望在

!-&&年将宇航员送上火星"

报道称#0121 曾专门委托

美国科技领域权威智库!!!

科技政策研究所就此开展研

究#结论很残酷)不可行"

! ! ! !城市!就是一个家"街道!就是

城市的客厅#城市家具是城市整体

环境系统的一部分! 是城市人与

环境与社会的和谐象征! 是展现

城市品质的城市形象大使! 代表

一个城市真正的软实力# 近日!在

市委举行的季度工作会议上!市委

书记李强指出! 民生保障和城市

管理要持续攻坚突破! 其中就提

到要持之以恒抓好$城市家具%设

计规范等工作&

!"#$年!中共中央'国务院发

布的 (关于深入推进城市执法体制

改革 改进城市管理工作的指导意

见)第十八条中!$城市家具%被正式

确立为中国城市建设管理的重要内

容& 作为国内$城市家具%领域的专

家! 东华大学环境艺术设计研究院

院长鲍诗度教授在 !%"&年就开始

从事$城市家具%研究!是研究$城市

家具%方面的专家&

$*城市家具+尚未在国家行业

标准体系中提出明确的术语定义!

与之相近的名称有 ,道路附属设

施-',市政公用设施-',公共设施-'

,环境设施-等!主要在道路交通与

市政规划的体系中使用!而,城市家

具-涵盖所有城市公共空间的设施种

类数量达四十种之多& %鲍诗度表示!

此次.城市家具%设计规范被提上了

非常重要的位置!将极大促进.城市

家具%在上海城市建设中的作用&

在鲍诗度看来! 现有国家和

行业标准中!涉及.城市家具%四

十种设施的标准有五十多部!需

要有系统性的设计' 设置和管理

标准& 在城市建设和改造过程中!

各类设施的设置数量和位置有待

改善&

.像道路交叉口人行道上!常见

道路仅一个路口转弯半径内的各种

杆体' 箱体设施的数量高达十几种

之多!各类设施布置密集'混乱!有的

设置在道路中间' 人行道过街位置

处!影响和妨碍行人通行!加之盲道

中断'错行'急转'未设置!以及铺装

面高差'破损等问题!城市的无障碍

设计水平不高!存在较多隐患!城市

的基础服务设施建设和管理水平受

到制约& %鲍诗度说&

.城市家具%就是放在城市客厅

里的家具///路灯'座椅'果皮箱'

候车亭' 指路指示牌' 公共艺术等

等& 在上海大学上海美术学院副院

长金江波教授看来! 城市绝不仅仅

是一个集纳人与物的容器! 也是一

个地区' 一簇群体' 一种文化的见

证! 正是这些深具内涵和底蕴的文

化绵延! 构成了一座城市最为核心

的价值和意义&

芒福德'()*+,-./01在他的

名著(城市发展史///起源'演变和

前景) 的开篇中曾说0.如果我们仅

只研究集结在城墙范围以内的那些

永久性建筑物! 那么我们就没有涉

及到城市的本质问题& %这些论断准

确地揭示出城市所包含的复杂格

局!提示人们透过城市的表象!去探

究更深层次的城市文化结构& 如果

用比较直观的表述来形容这一结

构!则可以使用.符号///记忆///

认同///精神%这四个概念&在金江

波看来!.城市家具%中许多元素!其

实都是这座城市的.符号%!其被人

们记忆'认同!并最终影响到这座城

市的.精神%&

今年是上海加强城市管理精细

化.三年行动计划%的第二年!架空

线入地' 合杆整治等工作将进一步

推进!在此背景下提出抓好.城市家

具%设计规范工作可谓正逢其时!通

过充分考虑杆件与道路景观环境的

协调性!对设计'实施各阶段的质量

进行科学指导与把控& 从考虑城市

整体环境全局性入手! 在全面综合

管理下统筹城市公共设施! 让服务

更具合理性和科学性&
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城市家具塑造城市气质

安全气囊、前排座椅、电池、车门,,数据统计显示，截
至4月23日，今年已有超过20个国内外汽车品牌发起召
回，其中包括沃尔沃、福特、宝马、法拉利、奔驰、保时捷等等，
召回数量超过159万辆。召回是否就等于质量堪忧？发起了
召回车企是否就可免责？汽车召回和不召回，哪个更可怕？

关注时事

热点#聆听

八方声音#

敬请关注

本报微信

&新民眼'"

孙
绍
波

画

本栏编辑 毛丽君


